Association Foyer de Paix Grands-Lacs, Asbl.



« Poursuis la Paix, recherche-la. »

Conseils pour l'action¹

Qu'on le veuille ou non, rien ne nous dispensera, pour faire aboutir l'œuvre constructive de la paix véritable, d'un lent et laborieux travail de désintoxication mentale et de formation personnelle. Je suis effrayé de constater, parmi les pacifistes les plus militants, certaines survivances malsaines de l'esprit de violence et de haine. Il y a des ennemis intérieurs de la paix, plus redoutables peut-être même que les ennemis extérieurs.

Inlassablement, avec les instruments multiples que le Foyer de la Paix met à notre disposition, travaillons donc à éclairer les esprits, à rapprocher les bonnes volontés par delà les limites trop étroites des frontières, à réchauffer le véritable patriotisme humain et à réaliser déjà, dans l'humilité de la tâche quotidienne, le bon travail constructif.

Dégageons, avec une précision et une force de conquête croissantes, les points de vue qui nous sont propres, les façons de penser et de sentir qui caractérisent notre âme commune. Nous ne saurions demeurer toujours un simple carrefour où s'affrontent des opinions trop divergentes. Il importe de clarifier, d'unifier notre effort. Loin de nous la pensée de diminuer le nombre des points de contact et de perdre le bénéfice du plus large et cordial des accueils ; mais notre but ne doit-il pas être de ramasser partout les éléments vivants d'une grande famille spirituelle, que nos Éveilleurs animeront et conduiront (...)?

¹ Marc Sangnier, *Le Pacifisme d'action*, Paris, Foyer de la Paix, 1936⁴, p.177-178.